

Vídeo: ¿Qué es la Central de Balances del Banco de España?

Transcripción

La Central de Balances, que cumple 40 años de vida, recopila información de las empresas no financieras españolas, tanto individuales como grupos, para conocer mejor la situación empresarial.

La recogida de estos datos se realiza por varias vías, 7.000 empresas colaboran cada año de manera voluntaria.

1.000 empresas de gran tamaño remiten datos trimestralmente.

Además, un acuerdo de colaboración con los Registros Mercantiles permite acceder a las cuentas anuales depositadas por más de un millón de empresas.

A través de los Registros y la Comisión Nacional del Mercado de Valores se obtiene información de unos 2.000 grupos cotizados y no cotizados.

También se compilan los datos sobre empresas fintech, los holdings y las sedes centrales de sociedades financieras.

La información de la Central de Balances tiene un doble enfoque.

El primero es macroeconómico: consiste en analizar lo que aportan las empresas al conjunto de la economía. En este sentido, sus datos ayudan a elaborar las Cuentas Nacionales de la economía española.

El segundo enfoque es puramente empresarial.

Bajo este enfoque se analizan parámetros que miden la salud económico-financiera de las empresas, tales como productividad, márgenes, rentabilidad o posición financiera. De esta forma es posible hacer comparaciones de una empresa con el resto de empresas de su mismo sector y tamaño.

El apartado de Central de Balances de la página web del Banco de España facilita gratuitamente las herramientas para utilizar sus datos, desde la universidad, las entidades financieras y, especialmente, las propias empresas no financieras.

El conjunto de los datos recogidos, con detalles empresa a empresa, está a disposición de los investigadores en el entorno seguro del laboratorio de datos del Banco de España, BELab.

La Central de Balances trabaja de forma coordinada con el Comité Europeo de Centrales de Balances, del que es miembro, con el fin de mejorar la información empresarial disponible y facilitar su comparación entre los países asociados.